

# 西 ～にし～

Good News

## 野津田高等学校「初任者の特別支援学校（南大沢学園）視察」(特別支援教育)

本校は都内唯一の普通科・福祉科・体育科3科を併設した全日制課程の高校です。入学してくる生徒の実態は多様化しており、特別支援教育の視点が重要になります。

12月に、初任者研修の一環として特別支援学校の職業学科を視察しました。

南大沢学園は知的障害高等部単独校で全都から入学者を選考し、卒業後の企業就労100%を目指す就業技術科を設置しています。校内は清掃が行き届き教室環境の整理整頓が徹底されており、生徒たちは様々な授業や活動に主体的に取り組んでいました。その様子を見た本校教員たちは、感嘆する中、山之内勇人主幹教諭の説明を受けました。

### <今回学んだ主な特別支援教育の取り組み>

#### (1) 南大沢UD（ユニバーサルデザイン）

- ① 見通しの持てる授業
- ② 落ち着いて取り組める授業
- ③ 理解しやすい授業
- ④ 主体性を引き出す授業
- ⑤ 将来を見通せる授業



山之内主幹教諭の説明を聞く  
本校教員

- #### (2) 南大沢スタンダード：学習指導、生活指導、進路指導、健康指導編等に関する生徒・教員の指標10か条が簡潔な言葉で明記されている。

初任者からは「授業のユニバーサルデザインは、障害の有無に関わらず、手順書の作成や生徒への提示方法など誰もが分かりやすいものであり、授業の参考にしたい」、「南大沢スタンダードが生徒にも教員にもわかりやすい指標となり「チーム学校」に向かっていると感じた」などありました。

今後も特別支援教育の視点を踏まえた教員研修をすすめ、誰一人取り残さず、すべての子供が将来への希望をもって育つ教育の実現を図っていきます。(副校長・松本洋一)